



## 子どもの声に耳を傾けて

校長 森本 克美

長い夏休みが終わり、生徒たちの元気な姿と笑顔が学校に戻ってきました。2学期は生徒の皆さんにとって「実りの秋」です。スポーツの秋、読書の秋、芸術の秋、食欲の秋などなど…いろいろな言い方をされますが、それぞれの分野で自分を磨き、輝かせる「チャンスの秋」です。

学校では、学芸発表会や体育大会などの大きな行事もあり、一人ひとりの個性が活かされる取組であってほしいと願います。特に3年生にとっては受験前の最後の学校行事となり、1・2年生を率いて大いにリーダーシップを発揮してください。

さて保護者の皆様、2学期のスタートは夏休み中に身につけてしまった生活リズムをなかなか取り戻せない生徒が毎年います。大人でも長い休みのあとはなかなかやる気が起きないこともあります。そんなことがきっかけとなり、学校に登校しにくくなる生徒が増えるのも、例年この2学期です。

文部科学省の調査で、小中学校の不登校の人数は過去最多の24万人（令和3年度）を超えています。そのうち中学校では約16万人、1クラスに1人はいる計算となり、その半数ほどは理由がはっきりせず、なんとなくやる気が起きない（無気力）状態であると言われています。そのような子どもたちに、行きたくない理由を尋ねてもなかなか答えが出なかったり、思いついたことを口にしてしまったりして、そのことが解決してもなかなか学校に行けず、私たち大人はつい次の理由探しをしてしまう…ということを何度か経験してきました。目の前の子どもたちがどんな思いをしているのかを知るには、まずは会話からです。決して言ったことを否定せず、しかしそのことで大人は大きく振り回されないようにしながら、子どもの心の内側に耳を傾けてみたいものです。周りの大人は決して焦らず、今を大切にじっくり子どもたちに向き合っていきましょう。

本校でも、生徒本人やご家庭だけで抱えきれない悩みなどを相談できる「スクールカウンセラー」が週1回勤務しています。学校に登校しにくい、あるいは教室に入りにくい子どもたちのサポートをさらに充実させるため、2学期から「まなびの教室」を新たに開室します。少しずつ学習を進めたり、生活リズムを整えたりすることをサポートします。また京田辺市でも「教育支援教室」及び「教育支援教室別室」を開室しています。お困りごとがあればまずは学校にご相談ください。教職員も保護者の方と一緒に子どもたちに寄り添い、成長を見守って参りたいと思います。

最後に、学校では2学期には大きな学校行事があります。ぜひ学校や会場に足をお運びいただき、子どもたちの頑張りや成長をともに共有できる学期でありたいと願います。どうかよろしくお願いたします。

### **夏季大会結果** \*最上位大会掲載

**＝全国大会＝**

○ハンドボール部 男子 **ベスト8** 女子 **第3位**

**＝近畿大会出場＝**

○テニス部 男子団体 ○テニス部 男子個人 **鴨田 陸・大鍛冶 遼ペア**

○卓球部 女子個人 **福井 彩** ○陸上競技部 **中濱 航希** (100m)

○水泳 **竹田 優花** (100m・200mバタフライ)

**=京都府大会出場=**

○卓球部 女子団体 ○テニス部 女子個人 **池野 結香・山川花菜ペア**

○京都府吹奏楽コンクール **金賞** ○京都府合唱コンクール **金賞・理事長賞** (9月関西大会出場)

○NHK合唱コンクール **銀賞** ○柔道 **新屋 和心** ○水泳 **土岐 鳳太**

**=山城大会(府下地区大会) 出場=**

○サッカー部 ○ソフトボール部 ○テニス部 女子団体 ○テニス部 女子個人 **本田 眞唯・初瀬**

**結衣ペア 深見 理心・麻中 初菜ペア 深江 希花・小西 真子ペア 横田 友葉・松津 咲来ペア 坂**

**田 真心・飯野 由梨ペア** ○テニス部 男子個人 **岡村 啓汰・草富 柊磨ペア 梅原 大悟・佐中 陸**

**人ペア 宮田 蒼斗・宮崎 陸ペア 野口 陽向・千守 快ペア** ○卓球部 男子個人 **伊藤 篤宏 有**

**光 惺 西谷 遼生 由木 英士 岡崎 裕暉 松下 幸矢** ○卓球部 男子団体 ○卓球部 女子個

人 **橋本 知沙子 嶋田 桃子**

○バドミントン **川崎 諒人** ○剣道 **長榮 流星 川崎 大誠 長榮 玲央 吉本 憲心**

○硬式テニス **川邊 理仁 塚本 優人 齋藤 蒼志**

**=綴喜大会出場=**

○野球部 **ベスト4** ○バスケ部男子 ○バスケ部女子 **第3位** ○バレーボール部男子

○バレーボール部女子 **第3位** ○バドミントン **下垣 蒼真 古徳 奏介**



## PTA 校区内パトロール

8月21日（月）。19時30分より校外生活部の皆様をはじめ、防犯協会・田辺警察署の方々のご協力いただき。50名を超える参加をいただき、校区内の巡回を行うことができました。暑い中、また、夜間にもかかわらず参加いただいた皆様方にお礼申し上げます。

## 青少年いいねット京（みやこ）フォーラム

府内中学校8校・高校3校が参加したフォーラムに本校生徒会本部役員が参加しました。本フォーラムは、メディアリテラシーと情報モラルについて考えるもので、事前学習会を経て、8月21日（月）の公開討論会にて、考えを深めました。

＝本校からの参加者＝

塩見 悠人くん（3-1） 庄司 絢香さん（3-2） 山内 沙梨さん（3-3）  
森倉 太一くん（3-5） 野田 桜葉さん（3-7） 由木 英士くん（2-2）  
阿部 葵さん（2-3）

## 市民みらいミーティング

市が目指す都市像「緑豊かで健康な文化田園都市」の実現に向け、「こんなまちになったらいいな」などのテーマでざっくばらんに意見交流を行う会に本校生徒会本部役員が参加しました。

＝本校からの参加者＝

塩見 悠人くん（3-1） 庄司 絢香さん（3-2） 野田 桜葉さん（3-7）  
由木 英士くん（2-2） 阿部 葵さん（2-3）

## 給食配膳室工事

来年度からの中学校給食完全実施に向け、校内では、令和6年2月15日までの予定で給食配膳室の工事が行われています。正門から体育館へ行かれる場合は、中庭をお通りください。

## 北部夏まつり

8月27日（日）、北部住民センターによる北部夏まつりが開催され、本校吹奏楽部が出演しました。桃園ジュニアバンド・大住シンフォニックバンドのみなさんとともに、とても多くの観客の方々と夏の終わりのひと時を過ごしました。

## 9月行事予定

1日（金）3年生実力テスト 5日（金）第4回事業委員会 18日（月・祝）敬老の日

22日（金）学芸発表会（舞台・文化パルク城陽）

23日（土）・30日（土）・10月1日（日）綴喜新人大会

\*最終下校 17:45

＝保護者の皆様へ＝

1 学校前の道路は、午前7時30分～午前9時まで、通学・通園時間の安全確保のため、**田辺警察署が車の通行を禁止**しています。

2 本校の行事等でご来校の際、北部住民センターや宝生苑の駐車場および近隣の道路に**駐車される**ことがないようにしてください。